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Association scolaire intercommunale  
de Vallorbe, Ballaigues, Vallon du Nozon  
AscoVaBaNo 

 
CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 
 
 

PROCES-VERBAL 
SÉANCE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT DE L’ASCOVABANO 

 JEUDI 30 JANVIER 2020 À 19H30 – SALLE DU CONSEIL À JURIENS  

 

 

Présences : M. Yves Mouquin – Municipal - Romainmôtier, Mme Muriel Vuagniaux – Municipale 
– Bofflens, M. Olivier Ponnaz – Directeur - Vallorbe, M. Nicolas Mutrux – Enseignant 
- Vallorbe, Mme Irène Huber – Enseignante - Vallorbe, M. Ricardo Ribeiro – 
Représentant des parents de Vallorbe, Mme Sonia Guédat – Représentante des 
parents de Ballaigues, M. Nicolas Descombes – Représentant des parents du Vallon 
du Nozon - Nozon, Mme Annycée Désaules – APE - Vallorbe, Mme Cindy Leresche – 
Amis Gym Ballaigues, M. Daniel Guignard – Echo du Nozon - Juriens.  

 

Excusée : Mme Céline Dutoit – Membre du Conseil intercommunal 

 

Secrétaire :  Vanessa Buffalo-Jéronimo 

 

Ordre du Jour :  

 

1. Adoption de l’ordre du jour 
 
2. Approbation du procès-verbal de la séance du 11 septembre 2019 
 
3. Consolidation de la LEO (consultation des cet, documents en annexe) 
 
4. Salles de sports et de classe à Vallorbe, salles de classe à Vaulion 
 
5. Offre des activités culturelles 
 
6. Communications de la Direction 
  
7. Divers et propositions individuelles 
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1. Accueil et adoption de l’ordre du jour 
 
Monsieur Yves Mouquin, Président, adresse une cordiale bienvenue à chacun et ouvre la séance 
à 19h30. Il procède à l’appel et remercie chacun d’être présent. Il informe les membres de sa 
démission du Comité de Direction de l’AscoVaBaNo, et que de ce fait, il se doit de quitter le conseil 
d’établissement également. Il présidera tout de même cette dernière soirée, et son remplaçant 
sera élu lors de la prochaine séance. 
Suite à cette information, l’ordre du jour est accepté tel quel, à l’unanimité. 
 

2. Approbation du procès-verbal de la séance du 11 septembre 2019 
 
Le procès-verbal de la séance constitutive du 11 septembre 2019 est approuvé 
à l’unanimité.  

 

3. Consolidation de la LEO  
 

La parole est donnée à Monsieur Ponnaz, Directeur, qui explique que le Canton a émis un 
formulaire de consultation adressé à tous les établissements scolaires et leurs conseils 
d’établissement, pour une prise de décision distincte. 

 
La consultation porte sur la refonte du cadre général de l’évaluation, avec des compléments 
quant à la marge de manœuvre des établissements scolaires en matière de programme 
personnalisé et de devoirs à domicile. 
  
Les thématiques abordées découlent d’éléments mis en évidence lors de la consultation que la 
Direction pédagogique a menée en 2018 auprès de représentants des associations 
professionnelles et de parents. Elles sont enrichies de contenus issus des échanges que la Cheffe 
du département a eus à l’occasion de ses visites dans les établissements scolaires. Enfin, elles 
prennent en compte les travaux en cours autour du Concept 360°, en lien avec les programmes 
personnalisés et leurs éventuelles conséquences en matière d’octroi du certificat de fin d’études 
secondaires. 
 
Le formulaire (joint à ce PV) est longuement expliqué et étudié par les membres, et suite à cette 
étape, les réponses sont rendues en ligne directement, comme demandé par le Canton. 

 

4. Salles de sports et de classes à Vallorbe, salles de classe à Vaulion 

 

M. Ponnaz expose que pour la Commune de Vaulion, le manque de salles de classes et de sports 
devient une évidence. Avant de pouvoir débuter toute nouvelle construction, une étude 
démographique de la région va être réalisée par un bureau spécialisé. Après réception des 
résultats de cette étude, une consultation aura lieu et des décisions plus concrètes pourront être 
prises. 
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5. Offre des activités culturelles 

Au vu du temps consacré ce soir à la consolidation de la LEO, il est proposé de reporter ce sujet à 
la prochaine séance. Les membres sont invités à venir à la prochaine séance avec des propositions 
d’activités. 

 

6. Communications de la Direction 

M. Ponnaz, Directeur, relate un début d’année 2020 quelque peu compliqué suite au décès d’une 
enseignante. Une cellule de crise a été mise sur pied et les enfants ont largement eu l’opportunité 
de s’exprimer à ce sujet. 

Il annonce que les bulletins scolaires sont distribués ces jours et que de ce fait, plusieurs séances 
ont lieu entre les enseignants et les parents d’élèves, ce qui représente une grosse charge de 
travail. 

Il parle ensuite du succès des activités proposées aux élèves durant les JOJ, qui ont été très bien 
accueillis, malgré quelques problèmes organisationnels, par exemple au niveau des transports ou 
tout simplement à cause d’activités annulées dû au manque de neige. Quelques quatorze classes 
ont eu le plaisir de profiter de ces sorties culturelles. De plus, afin d’intégrer les plus petits 
également, des « mini JOJ » ont été organisés pour les 5p et 6p, ce qui a été un franc succès. 

Il termine en présentant le flyer préparé pour les futurs 1P, qui a récemment été remanié.  A noter 
que le flyer a été traduit en 5 langues. M. Ponnaz demande l’aval du conseil d’établissement qui 
l’approuve à l’unanimité. 

 

7. Divers et propositions individuelles 

Mme Vuagniaux, municipale, demande s’il est réellement nécessaire d’organiser une troisième 
séance avant la fin d’année scolaire, dans la mesure où, mis à part le point reporté ce soir, aucun 
sujet n’a été demandé à être porté à l’ordre du jour.  Il est donc suggéré de se rencontrer le jeudi 
3 septembre 2020 à Ballaigues. Cette proposition est acceptée à l’unanimité. 

 

La parole n’étant plus demandée, le Président remercie l’assemblée en clôturant la séance à 
22h05.  

 

 

Le Président      La Secrétaire 

 

Yves Mouquin     Vanessa Buffalo-Jéronimo 

 

 

 

Annexes : 

- Formulaire de consultation de la LEO en format PDF 

- Flyer pour les futurs 1P 


